

Процессуальное соучастие при рассмотрении гражданского иска в уголовном процессе

Бикмиев Рамиль Гаптерауефович,

доцент кафедры уголовно-правовых дисциплин
Казанского филиала Российского государственного университета правосудия,
кандидат юридических наук
ram.bicmiew@yandex.ru

Бурганов Рамис Салихутдинович,

доцент кафедры уголовно-правовых дисциплин
Казанского филиала Российского государственного университета правосудия,
кандидат юридических наук
ramis1ggg@mail.ru

В статье рассматриваются проблемы, возникающие при рассмотрении гражданского иска нескольких гражданских истцов и к нескольким гражданским ответчикам в уголовном процессе. Авторы на основании анализа судебной практики, в том числе вновь принятого постановления Пленума ВС РФ от 13 октября 2020 года № 23 «О практике рассмотрения судами гражданского иска по уголовному делу», анализируют наиболее распространенные вопросы, возникающие при рассмотрении и разрешении судами подобных гражданских исков в уголовном процессе.

Ключевые слова: гражданский иск в уголовном процессе, ущерб, причиненный преступлением, процессуальное соучастие, компенсация морального вреда, ответственность работодателя за работника.

Joinder in a Civil Claim Proceeding in a Criminal Procedure

Bikmiev Ramil G.

Associate Professor of the Department of Criminal and Legal Disciplines
of the Kazan Branch of the Russian State University of Justice
PhD (Law)

Burganov Ramis S.

Associate Professor of the Department of Criminal and Legal Disciplines
of the Kazan Branch of the Russian State University of Justice
PhD (Law)

The article reviews the issues arising in course of the proceeding in respect of a civil claim filed by several civil claimants against several civil defendants in the framework of a criminal procedure. Based on an analysis of the judicial practice including newly adopted Resolution of the Plenum of the Supreme Court of the Russian Federation No. 23 of October 13, 2020 On the Practice of a Civil Claim Proceeding in a Criminal Case, the authors analyze the most common issues arising in course of judicial proceeding and adjudication of such civil claims in a criminal procedure.

Keywords: civil claim in a criminal procedure, damage caused by a crime, joinder, compensation for moral damage, employer's liability for an employee.